

Glasgow: Capital del diseño

Ciudad cosmopolita

Edimburgo, la clásica... **Glasgow**, la industrial. Capital de la cultura popular y del diseño, esta hermosa ciudad es cada vez más cosmopolita y ha elegido vivir al ritmo de los tiempos que corren: global y moderna, conservando su calidad de "excelencia" y sus raíces más auténticas.

En primer plano la piedra roja y tostada de sus edificios victorianos, el vidrio y el acero de la época post-industrial y en "vedette" las construcciones "Art Nouveau" de uno de sus hijos pródigos, el arquitecto Charles Rennie Mackintosh, quien a principios del siglo pasado y junto a otros colegas crearon el estilo **Glasgow**, un estilo de diseño y arquitectura de vanguardia y reconocido en el mundo entero.

Glasgow se encuentra en el interior de Escocia, sobre las márgenes del río Clyde, lo que contribuyó desde el inicio de su poblamiento al desarrollo de actividad comercial y favoreció la pesca abundante pero, durante la Revolución Industrial contribuyó a que se establecieran importantes astilleros, la construcción de trasatlánticos supo ser fundamental para la ciudad, aquí nacieron los famosos Queen Mary y Queen Elizabeth entre otros.

Los romanos poco pudieron hacer contra las tribus que ocupaban la región y para separarlos de la Britania romana construyeron el Muro de Antonio cuyos vestigios aún pueden observarse cerca de **Glasgow**.

La región está habitada desde tiempos inmemoriales pero la ciudad que hoy conocemos fue construyéndose a partir del siglo VI, la historia dice que un misionero cristiano, Ketingern o Mungo, fundó una iglesia donde hoy se encuentra la Catedral y que a partir de allí fue desarrollándose la misma pero, este misionero se convirtió en el santo patrón de la ciudad y también es venerado en toda Escocia, después de St. Andrew, como "San Mungo" por los milagros realizados.

El clima en **Glasgow** no es de lo mejor pero, en verano llueve mucho menos, hace calor y por su latitud, la luz diurna en esa época del año es muy prolongada lo que favorece los paseos.

Nunca ha sido tan sencillo **viajar a Glasgow**, un aeropuerto internacional el "Glasgow International Airport" se encuentra a 13 Km. del centro de la ciudad y un servicio muy eficiente de autobuses nos dejan en la Terminal de autobuses, también hay servicio de taxis y de alquiler de coches en el mismo aeropuerto.

El Aeropuerto Prestwick queda un poco más lejos, a 48 Km. de la ciudad pero recibe la mayoría de vuelos de bajo costo desde las principales ciudades de Europa, este aeropuerto cuenta con un servicio de trenes directos al centro de la ciudad de **Glasgow** desde la Terminal misma y el trayecto dura aproximadamente 50 minutos, también hay servicio de autobuses, minibuses y taxis. En este aeropuerto también se puede alquilar un coche si nuestra intención es recorrer los alrededores de la ciudad.

Si preferimos **viajar** en tren esta ciudad está muy bien conectada con Londres, Edimburgo y otras ciudades importantes del Reino Unido. La ciudad tiene dos estaciones de trenes, la Glasgow Central Station en Argyle Street que mantiene los enlaces de **Glasgow** con las principales ciudades del Reino Unido y la Queen Street Station, en Queen Street que realiza los enlaces con el resto de Escocia.

Una opción es llegar al puerto de Leith, en Edimburgo, vía ferry desde Bélgica, incluso transportando nuestro propio coche.

Glasgow y Edimburgo sólo están separadas por 75 Km. muy fáciles de recorrer por lo maravilloso del paisaje.

Glasgow ofrece una gama completa de **hoteles** de todas las categorías, **hoteles Spa**, pequeños hoteles boutique, viejas mansiones remodeladas pero, sus precios son realmente muy caros en comparación con **hoteles** de la misma categoría y servicios del continente o de otros destinos turísticos en el mundo.

Como en la mayoría de las grandes ciudades del Reino Unido, no es fácil encontrar un hotel económico y mucho menos en temporada alta, debemos prestar atención a que los precios son expresados, generalmente, por persona y sin impuestos incluidos.

Si nuestro presupuesto es módico debemos orientarnos hacia las pensiones, los hostales, los Bed&Breakfast o las habitaciones en casas particulares. Varias oficinas de turismo ubicadas estratégicamente en la ciudad (estación de trenes, frente al Ayuntamiento, etc.) brindan el servicio de orientación y reserva de alojamiento.

Desplazarse por la ciudad o sus alrededores es sencillo ya sea a pie, en metro o taxi (la bicicleta en esta ciudad no está muy promocionada) y los trenes parten en todas las direcciones.

Para introducirnos en uno de los aspectos más importantes de esta ciudad digamos que **Lighthouse** es el centro de arquitectura y diseño de la ciudad. Instalado en los antiguos talleres de afamado diario The Herald. Luego de subir una cantidad importante de escalones de una escalera caracol que nos lleva a la cima de su magnífica torre podemos obtener una increíble vista panorámica de la ciudad.

Después nada como sentarse en el **Willow Tearoom**, a saborear una deliciosa taza de té en un lugar que es un perfecto ejemplo de la línea de diseño de interiores de la escuela creada por Mackintosh.

Un poco alejado del centro, en el barrio Kelvingrove Park se encuentra la **Mackintosh House**, una fiel reproducción de la vivienda del diseñador, en el número 6 de Florentine Terrace (entrada gratuita los miércoles después de las 14h, sino deben abonarse £ 3.00).

Su ejemplo sigue siendo un faro para muchos jóvenes de **Glasgow** que se dedican y son alentados por el gobierno en el arte del diseño en el **Glasgow**

School of Art. La tendencia es crear muebles, utensilios, mobiliario, etc. con materiales nuevos y reciclados o aptos para el reciclado (Exhibiciones, visitas, ventas de catálogos en el 167 de Renfrew Street).

La ciudad de **Glasgow** es vibrante y dinámica, una agenda llena de eventos le ha valido el título en más de una oportunidad de "capital europea de la cultura".

La **Gallery of Modern Art**, es la galería de arte contemporáneo más visitada después de la de Londres, siempre presenta exposiciones nuevas y sorprendentes (Si visitamos esta galería encontraremos una curiosidad que divide a los habitantes de **Glasgow**. En una noche de juerga, un joven, se supone algo alcoholizado, subió a la estatua del duque de Wellington y le colocó sobre la cabeza un cono de tránsito. ¡El espontáneo sombrero continúa allí!).

Glasgow también tiene un salón de artes plásticas el **Glasgow Art Fair** donde, durante tres días, en los pabellones de George Square se presentan artistas de toda Europa.

También la cultura se manifiesta con la música y **Glasgow** organiza cada año el **Celtic Connections Festival**, el festival de música celta más importante del mundo y el **Glasgow International Jazz Festival**, además de muchísimos conciertos de verano o las celebraciones del **Hogmanay** a fin de año. Esta fiebre de expresividad no sólo se vive en el centro de la ciudad, muchos espectáculos se organizan en los diferentes barrios y en los alrededores de **Glasgow**, como los concursos internacionales de bandas de gaitas que se celebran en el Glasgow Green, o la tradicional **Lanimer Day**, en Lanark o **The Shot** en Paisley, todos espectáculos coloridos, alegres y muy animados donde los turistas somos siempre bienvenidos. También están las discotecas o lugares de encuentro para disfrutar de la música moderna en los muchos lugares de última moda de la rivera del río Clyde.

Lugares de interés

People's Palace: (Palacio del Pueblo) fue construido con el objetivo de crear un centro de recreación para la clase trabajadora en el año 1898, hoy es un museo muy particular que narra el devenir del pueblo de **Glasgow** desde el año 1750 hasta la actualidad, su cultura, los cambios de hábitos, su forma de hablar, sus objetos de culto. Tiene propuestas interactivas y es un paseo que disfrutan niños y adultos por igual. (Glasgow Green. Abierto de 10 a 17h y la entrada es gratuita).

St Mungo Museum of Religious Life and Art: un museo único en el mundo donde se dan cita todas las religiones, parece antiguo pero fue construido recientemente imitando el estilo arquitectónico escocés clásico. Contiene cuatro áreas de exposición, una de ellas reservada para exposiciones itinerantes. Interesante tanto para adultos como para niños. (2 de Castle Street en Lanarkshire. Abierto de 10 a 17h, entrada gratuita).

The Tenement House: una recreación perfecta de una vivienda de clase trabajadora de principios y mediados de siglo. Iluminación a gas, muebles victorianos, todos los objetos de la vida cotidiana de una madre y su hija desde 1900 hasta 1965, incluso permanecen las tarjetas de racionamiento de la Segunda Guerra Mundial. Un lugar donde se detuvo el tiempo y pareciera que los habitantes están por llegar en cualquier momento. Otro lugar en **Glasgow** donde la cultura del pueblo tiene un lugar y un significado relevante. Instructivo y conmovedor tanto para adultos como para los niños. (145 de Buccleuc Street. Abierto todos los días de marzo a octubre de 13 a 17h. Entrada £5,50 adultos, familiar £15).

Kelvingrove Art Gallery and Museum: exposiciones permanentes e itinerantes en un espacio multidisciplinar donde se exhiben desde pinturas de los siglos XVI y XVII hasta armas, muebles y objetos de los más diversos. Sus salas son Expresión, Apreciación del Diseño, Mackintosh y el Estilo Glasgow y Apreciación del Arte, entre otras. (Argyle Street. Abierto de 10 a 17h. Entrada gratuita).

Pollok House: una mansión del siglo XVIII a pocos kilómetros del centro de **Glasgow**. Muebles, objetos y una excelente colección de pinturas entre las que se encuentran obras de artistas de la talla de Murillo, El Greco y Goya. En el antiguo sector de servicio funciona un restaurante muy acogedor. (Pollok Country Park, adyacente a la Colección Burrell. Abierto todos los días de 10 a 17h. Del 1 de abril al 31 de octubre se cobra entrada, el resto del año es gratuito).

Hunterian Museum: (museo de la Universidad de Glasgow) ecléctica colección legada por el Dr. Hunter a su querida universidad. Momias, esqueletos, libros, pinturas y muchísimos objetos de los más variados forman parte de la colección permanente pero, también exhibe este museo exposiciones temporarias o itinerantes. (University of Glasgow, University Avenue. Abierto de lunes a viernes de 9.30 a 17h. Entrada gratuita).

Glasgow Cathedral: curiosa en muchos aspectos, esta catedral que sobrevivió a la Reforma de 1560, marca el hito de la fundación de la ciudad y está edificada donde se encuentra enterrado San Mungo, su santo patrón. Es un magnífico edificio medieval construido en el año 1136. Adyacente se encuentra el museo St. Mungo dedicado a todas las religiones. (Castle Street. Abierta durante el verano de lunes a sábado de 9.30 a 17.30 y los domingos de 13 a 17.30, en invierno cierra a las 16.30h. Entrada gratuita).

Provand's Lordship: museo sobre la vida medieval y sede de muchos eventos. Este edificio fue construido en el año 1471. (3 Castle Street. Abierto de 10 a 17h. Entrada gratuita).

Muchos son los museos, galerías y sitios históricos de **Glasgow** que dependen de organismos gubernamentales y que tienen entrada gratuita, los lugares privados no, sin embargo son tarifas módicas comparándolas con otros lugares del Reino Unido.

Si la ciudad de Glasgow brinda un panorama arquitectónico, social y cultural de excelencia, sus alrededores ofrecen paisajes bellísimos que no podemos perder de vista. Cada aldea, cada habitante tiene una historia local fascinante, donde no faltan mitos, leyendas y fantasmas.

Si tomamos hacia el sur con nuestro coche o en un transporte público podemos descubrir maravillados el valle del río Clyde. Un recorrido que nos lleva hasta la cuenca del río y a New Lanark, una hermosa localidad declarada Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. En dirección oeste se encuentra la ciudad de Paisley que tiene una abadía medieval con una pinacoteca y un museo único en el mundo: se exhiben prendas confeccionadas en cachemira. En la costa de Inverclyde varios lugares brindan unas vistas espectaculares del estuario del río Clyde y de los montes Argyll.

Al norte de **Glasgow**, el Mugdock Country Park, en la localidad de Milngavie, es un hermoso parque natural donde se puede realizar senderismo hasta el West Highland Way. Todas las atracciones que ofrecen los alrededores, así como las Highlands, se alcanzan fácilmente en tren, autobús o en coche.

Comer en Glasgow

Glasgow es famosa, como muchas ciudades de Escocia, por sus Pubs, algunos modernos, otros tradicionales, muchos temáticos, según pasan los años incorporan experiencia, distinción algunos y casi todos modernización. Tienen fama como lugares para beber pero, también sirven comidas que suelen ser más económicas que en los restaurantes clásicos o internacionales. (Los pubs del West End están de última moda).

La comida más típica de **Glasgow** es el "chip supper", una buena porción de pescado y patatas, siempre acompañado del "Irn Bru", el refresco nacional.

Los escoceses almuerzan y cenan temprano, antes de las 14 horas y de las 21 horas respectivamente. Pasados esos horarios será difícil encontrar un

lugar donde nos sirvan. El desayuno en **Glasgow** es muy parecido al de los ingleses: porridge (avena con leche) y jugo de frutas, a veces agregan tomates hervidos, tocino, salchichas, huevos pasados por agua o revueltos y para terminar tostadas con mermelada de naranja y café o té con leche. El almuerzo consiste en un plato de resistencia y un postre. Los pubs sirven el menú del día (un plato único) y son abundantes y económicos.

Los platos más célebres de Escocia, también lo son en **Glasgow**:

Haggis: vísceras de cordero, cebollas, avena, especias, con que se rellena el estómago del animal y cocina durante mucho tiempo, se sirve con puré de patatas y hortalizas. Es una especie de embutido muy sabroso.

Haddock: pescado similar al bacalao y que se prepara de muchísimas maneras, seco, fresco, ahumado, congelado, en conserva.

Apple pie: tarta de manzanas.

Cheese cake: torta de queso.

Carrot cake: riquísima torta de zanahorias.

Oatcake: galletas de avena.

Shortbread: galletas de mantequilla.

También tienen muchísimos platos de frutos de mar y crustáceos, preparados de todas las maneras posibles: ahumados, fritos, horneados, hervidos...y muchos platos agrícolos: pollo con miel y limón, cordero con mermelada de naranja,

Además del refresco nacional, los escoceses tienen más de 2.000 variedades de whisky, una excelente cerveza y una sidra que merece ser probada.

Eventos

Enero

Celtic Connections, el mayor festival de música celta.

Febrero Festival de Cine de Glasgow, estrenos, noches de gala, cine de autor, adelantos de películas sin estrenar... Mayo

Spirit of Speyside (Festival del whisky) degustaciones, recorridos, espectáculos a una industria de vieja data en **Glasgow**.

Junio

Flavour of Shetland, en las cercanías de **Glasgow**, en el muelle Victoria de Lerwick, todos los sabores de los productos nacionales.

Julio

Festival del Río de Glasgow, espectáculos, conciertos, actos para celebrar al río Clyde.

Agosto

Piping Live, el festival internacional de gaitas más importante de **Glasgow**.

Septiembre

Whisky Live, brinda una experiencia completa sobre la degustación de la bebida nacional, catas, clases magistrales, concursos y espectáculos.

Noviembre

La semana de San Andrés, Glasgow desborda al igual que toda Escocia para conmemorar el santo patrón de la región.

Glasgow Fireworks Night, en Glasgow Green toda la ciudad se da cita para asistir a conciertos, espectáculos y celebrar el Bonfire Night.

Diciembre

Winterfest (Fiesta de Invierno) eventos, actividades, conciertos, espectáculos, fuegos artificiales...**Glasgow** se viste de fiesta esperando la Navidad.

Muchísimos eventos culturales, deportivos (fútbol y golf) y gastronómicos tienen lugar cada año en la ciudad de **Glasgow**, en diferentes fechas y localizaciones, muchos dedicados al diseño y los más populares, los de fin de año que se realizan desde noviembre hasta enero.